

“2020. Año de Laura Méndez de Cuenca; emblema de la mujer Mexiquense”.

ESC. PRIM. LIC. ADOLFO LÓPEZ MATEOS

C.C.T. 15EPR1247X

LOCALIDAD: EL FRESNO VILLA VICTORIA, MÉXICO
APORTACIÓN AL ACERVO DIGITAL EDUCATIVO PARA PROFESORES Y
ALUMNOS



“CUANDO NO PODÍAMOS IR A LA ESCUELA”

Ciclo Escolar 2019-2020



PRESENTACIÓN

Como parte de la estrategia “Aprende en Casa”, los docentes de la Escuela Primaria “Lic. Adolfo López Mateos, en contribución al Acervo Digital Educativo para Profesores y Alumnos presentan el siguiente material didáctico de carácter práctico dirigido a los alumnos de nivel primaria en las asignaturas de español y conocimiento del medio. Haciendo énfasis en la situación por la que estamos pasando en estos momentos y dando una explicación sencilla a los alumnos de la misma. Dicho aporte es con la finalidad de contribuir al desarrollo integral de los NNA y como aporte a los compañeros docentes, en la búsqueda continua de mejorar los niveles de logro de todos nuestros estudiantes.

SITUACIÓN DIDÁCTICA:

- Contar al alumno el cuento que se presenta.
- Solicitar al alumno que identifique en la lectura las palabras que para él son nuevas y las escriban en su cuaderno.
- En hojas de color hagan tarjetas con las que se formen la palabra coronavirus.
- Con las mismas letras de la palabra coronavirus y las que a continuación se dan (e, m, p, a) deberá formar cuantas palabras puedan y posteriormente escribir en su cuaderno.
- Con ayuda de un adulto elaborar una sopa de letras en la que aparezcan los alimentos que ayudan a fortalecer el sistema inmunológico.
- Por último el reto “CREA TU VIRUS”. En él, los alumnos harán uso de su creatividad para elaborar el virus conocido como (coronavirus); con los materiales con que cuenten en casa. Algunas sugerencias (calcetines, bolas de unicel, plastilina, periódico, cartón, estambre etc.). Con esta actividad los alumnos darán vuelo a su imaginación y creatividad para dar lo mejor de sí en este proyecto..

LECTURA: CUANDO NO PODIAMOS IR A LA ESCUELA.

Un día, Estaban los animalitos del bosque en la escuela y Paco el leoncito les conto lo que paso. Cuando les dijeron que iban a cerrar las escuelas y no sabían hasta cuando volverían, y que durante ese tiempo no podían salir de casa, todos se hacían muchas preguntas que no tenían respuesta. Al día siguiente me asome por la ventana y vi que no había nadie en la calle.

Mi hermanito estaba triste y aburrido porque no podíamos salir a jugar. Además, me di cuenta de que mis papás estaban preocupados, y hablaban de una enfermedad muy contagiosa. Y sentí miedo. ¿Por qué pasa esto?, preguntó mi hermanita.

Mi papá nos explicó que la doctora que le contó que era por el coronavirus. ¿El qué? Preguntamos todos, es un nuevo virus que apareció hace algunos meses dijo mi papá.

¿Qué es un virus? Preguntamos nuevamente.

Los virus son como unos bichos tan chiquitos que no los puedes ver, pero que si entran a tu cuerpo hacen que te contagies, y a veces que te enfermes. Las personas contagiadas llevan al virus adentro, y al hablar avientan esos bichitos al aire. Si llegan a los ojos, nariz o boca de otra persona, también se puede contagiar. Hay muchos tipos de virus, pero los más comunes y contagiosos te pueden enfermar de gripa, que es cuando te puede dar tos, calentura, dolor de garganta... o algún otro síntoma. Y te sientes mal.

- 
- ▶ ¿Qué es un virus? Preguntamos nuevamente.
 - ▶ Los virus son como unos bichos tan chiquitos que no los puedes ver, pero que si entran a tu cuerpo hacen que te contagies, y a veces que te enfermes. Las personas contagiadas llevan al virus adentro, y al hablar avientan esos bichitos al aire. Si llegan a los ojos, nariz o boca de otra persona, también se puede contagiar. Hay muchos tipos de virus, pero los más comunes y contagiosos te pueden enfermar de gripa, que es cuando te puede dar tos, calentura, dolor de garganta... o algún otro síntoma. Y te sientes mal.
 - ▶ Entonces me acordé de la vez que mi hermanito se enfermó.
 - ▶ Un síntoma, como la tos o la calentura, es una señal del cuerpo que indica que está combatiendo una enfermedad.
 - ▶ Entonces yo dije: Pero si mi hermanito y yo ya nos hemos enfermado, es porque ya había virus antes. Y nunca nos habían dicho que no saliéramos de casa...
 - ▶ Mi mamá me explicó que este virus es nuevo, y que es muy fuerte para los abuelitos, porque hace que les cueste trabajo respirar y en ocasiones hasta tienen que ir al hospital. Que también es muy grave para las personas que tienen algunas otras enfermedades como una que se llama diabetes son los más vulnerables.



A veces aparecen virus nuevos y ni cuenta nos damos, pero de vez en cuando nos afectan más.

Eso pasó con este nuevo virus, llamado COVID19, que apareció por primera vez en diciembre de 2019 en China. Cuando muchas personas se enferman de lo mismo en una ciudad o país, se llama epidemia.

En otros países se enfermaron tantos al mismo tiempo, que ya no había hospitales para atenderlos. Por eso nos piden que nos quedemos en casa, para ayudar a que no aumenten los contagios y que las personas vulnerables no se enfermen al mismo tiempo.

Ya entendí, le dije a mi papá. Pero él me dijo: Hay que hacer otras cosas para ayudar a que los contagios ya no avancen, como lavarte las manos muchas veces en el día, tapar nuestra boca y nariz con la parte de adentro de nuestro codo cuando tosemos o estornudamos.

Entonces yo me puse a ensayar cómo tenía que estornudar, y me dio mucha risa. Y cuando tengamos que salir, dijo mi mamá, hay que mantener una distancia de dos brazos con las otras personas para no contagiarnos.

¡Puedes ensayar la sana distancia también en casa! Después de la explicación, me di cuenta de que había aprendido muchas nuevas palabras.

Mi papá también me dijo que en los días de cuarentena, todos teníamos que ayudar más en la casa, para hacerla más fácil para todos. Y tratar de no ser tan ruidosos. Le dije a mi mamá que extrañaba a mi abue, y ella me dijo que ellos también me extrañan, pero que podíamos intentar hablar por teléfono para animarlos.

Desde entonces, cada día llame a mis abue a la misma hora, para no extrañarnos tanto. A veces también hablaba con mis tíos, ¡y hasta con mis amigos! Y así pasamos en casa por un largo tiempo hasta que todo llegó a la nueva Normalidad.

CREDITOS: PROFRA. LAURA CRISTINA PEREZ SANDOVAL

DOCENTE DE PRIMER GRADO